
国体広島県予選結果報告 

 

広島大学体育会バレーボール部同窓生の皆様 

（同窓会連絡フォームへ登録いただいた皆様及び同窓会やコートの仲間等でご連絡いただ

いた皆様へお送りしています。） 

 

いつも大変お世話になっております。 

広島大学体育会バレーボール部です。 

 

昨日、広島県猫田記念体育館において、国体広島県予選が開催されました。 

（例年、男子は予選不開催でしたが今年は開催されました。） 

広島大学の結果は、以下のとおりです。 

 

（男子） 

1 回戦 vs 福山平成大学 

●0-2（13-25、22-25） 

 

（女子） 

1 回戦 vsfunny's（クラブチーム） 

●0-2（22-25、14-25） 

 

（広大バレー部 X（Twitter）） 

https://twitter.com/hirodaiVOLLEY 

 

まず、女子は目的がないのであれば、今後今大会には出場すべきではありません。大会参加

費は同窓会費から捻出しており、同窓会総会で参加報告を行って支出の妥当性を確認して

いますが、目的も収穫も何もない試合をして、説明責任を果たせる人がいるのでしょうか。

目的のないチームには何を言っても伝わらないと思いますが、現状、チームとしての体（て

い）をなしていません。1 年生はコートの内外、プレーの有無に関わらず、試合に勝つため

に必要な素晴らしい力を全員が持っていますが、残念ながらその力が発揮できない環境が

構築されてしまっています。試合に勝つために「不必要な」ことが優先され、本来やらなけ

ればいけないこと、優先すべきことは遠いところへ追いやられ、もはや何人かは忘れ去って

すらいる状況です。どのチームにも強みと課題の両面があり、広大は特に両方がはっきりし

ている方ですが、今一番の課題は、やるべきことが何か整理されていないことです。強みを

伸ばしたいのか、それとも課題を克服したいのか、見ていて何がしたいのか、全く分かりま

せん。この状況で西日や皇后杯を目指しても不幸になる人が増えるばかりですので、チーム



は一から、いや、ゼロからスタートしなければいけません。スタメン、ポジションはもちろ

ん、練習メニューや考え方、体制まで全てリセットすることが必要です。 

 

今の広大が勝てるチームは西日にも皇后杯にもいませんので、チーム練習はするだけ時間

の無駄です。秋リーグ 2 部 3 位と言う未来をもし本当に変えたいと言う目的と覚悟がある

のであれば、昨夏の基礎練習を 2 か月前倒しし、どのチームよりも早いスタートを切らな

ければいけません。今年のチームの強みは何と言っても 1 年生のポテンシャルですが、一

方で、その力を最大限発揮するための体が出来ていないことが一番の課題です。1 年生はそ

れぞれの少ない経験だけでここまでよく頑張りましたが、今の体のままではこれ以上の上

がり目はありません。ハイパフォーマンスの源となる体幹をしっかりと鍛え、4 年間成長し

続けられる土台を築いて欲しいと思います。全員、スタートラインは同じです。勝負は今か

ら始まります。スパイクが打てる、トスが上げられることよりも、ブロックとレシーブが上

がる順番に 6 人を入れると、見違えるような強いチームになるでしょう。その時、コート内

には 1 年生しかいないことも十分にあり得ます。自分の可能性を自分で決めることなく、

お互いに切磋琢磨をして、想像を遥かに超える成長を目指しましょう。 

 

男子は、ライトに土屋（3 年・広島・安古市高校）、リベロに出口（2 年・長崎・五島高校）

をスターティングしましたが、メンバーを入れ替えても全く遜色ないバレーボールが出来

ていたことに、2 人の練習への高い取り組み姿勢を感じました。2 セット目は終盤に髙橋（4

年・北海道・札幌北高校）のブロック、土屋のレシーブエースが飛び出し、接戦に持ち込む

ことはできましたが、最後の 2 失点はサーブを入れに行ってのミスとなり、課題が露呈し

た内容となりました。相手は強気の二段トスで勢いをつけていたのに対し、広大は二段トス

が上がりきらずに後手後手の展開となっていました。前にも言いましたが、ネットプレーや

二段トスはそれだけを切り取った練習では出来るようになっても、試合の大事な場面で出

来るとは限りません。サーブも同じで、そのプレーだけが切り取られると、結局攻めること

が出来なくなりミスが増えてしまいます。大事なことは、チームとしてどうやって相手より

先に 25 点を取るかを詰めていくことで、サーブや二段トスはそのための有効な手段として

位置づけることが必要です。チーム状態としては決して悪くありませんので、男子は西日本

インカレをしっかりと目標に定め、1 か月間じっくりとチーム作りに励んで欲しいと思いま

す。 

 

次の公式戦は、2 週間後に女子が西日本インカレに出場します。 

 

6 月 20 日（木）加古川市総合体育館メインｅコート第３試合（12 時頃開始予定） 

予選 1 回戦 vs 大阪体育大学 

（敗れた場合：メインｅコート第６試合） 



予選 2 回戦 vs 京都華頂大学と愛知学院大学の試合の敗者 

 

（加古川市総合体育館アクセス） 

http://kakogawa-sports.join-us.jp/ 

 

引き続きよろしくお願いいたします。 


